

JUGEND

12. AUGUST: TAG DER JUGEND

Dornbirn hat sich als führende Stadt in der Jugendarbeit etabliert und bietet ihren jungen Bewohner:innen eine breite Palette innovativer Angebote. Von offener und verbandlicher Jugendarbeit über mobile Jugendarbeit, Mädchenprojekte und Jugendwerkstätten bis hin zu Maßnahmen gegen Jugendarbeitslosigkeit – Dornbirn legt ein starkes Fundament für eine lebendige Jugendkultur und eine vielversprechende Zukunft.

Die offene Jugendarbeit ermöglicht den Jugendlichen, sich aktiv einzubringen und ihre Ideen umzusetzen, während die mobile Jugendarbeit Jugendliche in verschiedenen Stadtteilen erreicht und ein vertrauensvolles Verhältnis aufbaut. Spezielle Projekte und Treffpunkte für Mädchen unterstützen deren persönliche Stärken und Potenziale. In der Dornbirner Jugendwerkstätte werden Jugendlichen handwerkliche Möglichkeiten zur Entfaltung ihrer Talente und erweitern ihre beruflichen Perspektiven angeboten. Maßnahmen gegen Jugendarbeitslosigkeit sorgen dafür, dass Jugendliche erfolgreich in den Arbeitsmarkt integriert werden.

Das aha Jugendinformationszentrum dient als wichtige Anlaufstelle für vielfältige Themen der Jugendlichen. Der Verein Jugendornbirn fördert politisches Interesse und demokratische Teilhabe durch Workshops und Projekte.

Durch kontinuierliche wissenschaftliche Begleitforschung werden die Angebote den Bedürfnissen der Jugendlichen optimal angepasst. Der Europäische Freiwilligendienst und der EU Jugendaustausch ermöglichen wertvolle Erfahrungen im Ausland. Mit Hilfe des Austauschs mit „Jugend-Partnerstädten“ werden neue Impulse und Ideen in die Jugendarbeit eingebracht und das Verständnis für andere Kulturen gefördert. Die Junge Halle auf der Dornbirner Frühjahrsmesse vernetzt über 20 Jugendorganisationen und fördert den Kontakt untereinander.

Die Kooperation mit anderen jugendrelevanten Einrichtungen gewährleistet eine umfassende Unterstützung der Jugendlichen. Dornbirn pflegt zudem regionale, nationale und internationale Kontakte, um neue Ideen aufzugreifen und innovative Projekte umzusetzen.

Vielfältige Jugendsportangebote, wie der Hermann Gmeiner Park und die Skatehalle, bieten attraktive Freizeitmöglichkeiten.

